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    12月10日，我院召开本学期第四次学术例会，研讨儿童文学的相关研究。我院胡丽娜老师（在读博
士）作为主报告人做了《改编：儿童文学研究的重要维度》的主题报告。 

    胡丽娜老师首先分享了议题的背景和意义，她认为从中国儿童文学发展历程来看，改编、翻译和原创
三者构成了儿童文学生产格局三足鼎立之势，并且认为改编是促成儿童文学发展的重要推动力。因此，她
认为应该在儿童文学研究维度中给改编问题以一席之地。研究主要从四个方面来考察：（一）改编与中国
儿童文学的发生。包括从改编与晚清儿童文学来看晚清报刊刊载的译介儿童文学中的改编问题，认为中国
化翻译背后渗透的是民族国家意识下对儿童的一种构建；从近代出版机构与儿童文学的改变来看，重点关
注近代出版机构对传统文化资源的改变；从研究改变与五四儿童文学来看改变儿童文学在中国近代儿童文
学作品中的分量。因此，她认为，对域外儿童文学的编译和对传统文化资源的现代改造构成了滋养本土原
创儿童文学的重要资源。尤其是儿童文学先驱们对传统资源的发掘和改造，构成了儿童文学本土化建设的
重要方面。（二）考察改编与当代儿童文学生产。认为当下的边编缺少对传统文化资源的自觉建设，出现
明显的娱乐化、影视化倾向，对传统资源缺乏系统的整理和改变。最后，研究分别从“改编与儿童文学的
传播”、“重拾重视改变研究的传统”等两个方面，提出了对儿童文学改编未来发展的方向和预期。 

    报告结束之后，我院教师就改编与儿童文学研究的话题展开了交流与探讨。最后，我院方卫平副院长
和刘宣文副院长高度肯定了我院学术例会的形式和主题报告的学术水平，并期待将此学术例会长期坚持下
去。 
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● 上一篇文章： “第23届陈伯吹儿童文学奖颁奖会暨圣野先生儿童诗创作研讨会”在沪召开 

● 下一篇文章： 没有了 
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